

Barcelona, 10 de mayo de 2017

## INTERVENCIÓN DE JAUME FONTBONA, PRESIDENTE DEL CPL, AL ENTREGAR EL III MEMORIAL PERE TENA DE PASTORAL LITÚRGICA

Este es el Tercer Memorial Pere Tena de Pastoral Litúrgica. El Primer Memorial fue otorgado a la Abadía de Montserrat por la tarea realizada y que sigue realizando tanto en el ámbito celebrativo, como de reflexión y de estudio, como de divulgación de la Liturgia y de la pastoral litúrgica, coincidiendo con la conmemoración del Primer Congreso Litúrgico de Montserrat. El Segundo Memorial fue otorgado conjuntamente a Julián López, obispo de León y Presidente de la *Comisión Episcopal de Liturgia de la Conferencia Episcopal Española*, y al padre claretiano Juan María Canals, antiguo Director del *Secretariado Nacional de Liturgia de la Comisión Episcopal de Liturgia de la Conferencia Episcopal Española*, ambos miembros del Consejo de *Phase*. Con la concesión del Memorial, se reconocía su fiel servicio a la reforma propuesta por el Concilio Vaticano II, a pesar de las dificultades encontradas; y también se valoraba que eran dignos continuadores de la obra de nuestro apreciado Pere Tena, con quien ambos habían compartido esta importante tarea pedagógica y pastoral en el campo de la liturgia.

Así pues, el *Memorial Pere Tena de Pastoral Litúrgica* quiere mantener viva la memoria del obispo Pere Tena como pedagogo de la liturgia, dar relieve a todo aquello que ayude a vivir la liturgia de la Iglesia en el mundo actual, y recordar de manera constante la importancia de la pastoral litúrgica en la vida cristiana. Así, el memorial está pensado para distinguir, una vez al año, a aquella persona, aquel grupo de personas, aquella entidad, actividad, obra o publicación, que sea o haya sido significativa en el campo de la pastoral litúrgica, en la línea abierta por el Concilio Vaticano II.

Con el memorial también queremos reavivar las cuatro finalidades de la Constitución conciliar sobre la Sagrada Liturgia *Sacrosanctum Concilium* apuntadas por el mismo obispo Pere –tanto en la sede de la Facultad de Teología de Cataluña como en el monasterio de Montserrat, poco antes de morir–. Y lo hacía contemplando agradecido esta *Constitución conciliar*,<sup>1</sup> para poner de relieve especialmente: 1) el crecimiento de la vida cristiana entre los fieles; 2) la adaptación a las necesidades de nuestro tiempo de las instituciones sujetas a cambio; 3) la promoción de todo aquello que pueda ayudar a la unión de todos los que creen en Jesucristo; y 4) el fortalecimiento de todo aquello que sirva para invitar a todos al seno materno de la Iglesia. Y un magnífico medio para alcanzarlo es la reforma y el fomento de la liturgia de la Iglesia. Este sigue siendo el motivo más importante por el que el *Centre de Pastoral Litúrgica de Barcelona* (CPL) ha decidido conceder el Tercer Memorial Pere Tena de Pastoral Litúrgica a **Víctor SÁNCHEZ ESPINOSA**, actual arzobispo de Puebla.

De este modo, desde el CPL, queremos reconocer que la reforma litúrgica también ha llegado para quedarse en las Iglesias locales de América latina y del Caribe.

Este tercer Memorial debería haberse entregado en torno al día del tercer aniversario de la muerte del obispo Pere, pero la inesperada indisposición del homenajeado ha

---

<sup>1</sup> Pere TENA, «*Sacrosanctum Concilium* 50 años: una contemplación jubilar», *Phase* 54 (2014) 145-158.

querido que fuera en tiempo pascual, el tiempo que nos recuerda la victoria de nuestro Señor Jesucristo sobre el mal y la muerte.

Con este tercer Memorial, el CPL quiere reconocer y agradecer la tarea de Mons. Víctor Sánchez en el campo de la pastoral litúrgica al frente de la Comisión Episcopal para la Pastoral Litúrgica del episcopado mexicano. Así el CPL valora su servicio pastoral para una mejor celebración y vivencia de la liturgia en las Iglesias locales de México y, desde el CELAM –cuando fue presidente de su Departamento Misión y Espiritualidad–, en las diversas Iglesias locales latinoamericanas y del Caribe, cuidando de que las celebraciones litúrgicas no dejaran de ser realmente el momento culminante de la vida de la comunidad cristiana. Mi enhorabuena.

Un año más, con la entrega del Memorial Pere Tena de Pastoral Litúrgica, el *Centre de Pastoral Litúrgica* revive su fidelidad al Evangelio y a la Iglesia, y al mismo tiempo mantiene vivo su servicio pastoral a la Liturgia, como expresión del misterio pascual.

Agradezco al señor arzobispo Joan-Enric, obispo de Urgell, que ha dejado la reunión de la Conferència Episcopal Tarraconense per acompañarnos. I también agradezco la presencia de todas las personas aquí presentes, algunas venidas del Nuevo Mundo. Muchas gracias.